

HIGHLIGHTS 2021



Pilot-Kinderklimakonferenz in Wiener Neustadt

HIGHLIGHTS 2021

Kinderbeirat der Jungchar

Da die KJS für die Kinder da ist und nicht umgekehrt, haben wir den 1. Kinderbeirat ins Leben gerufen. Mit Kindern und Gruppenleiter*innen aus unterschiedlichen Pfarren fanden Gespräche und Diskussionen zu diversen Themen (Kinderrechte, Kooperative Spiele, Kinderschutz, etc.) statt. Dies gab den Kindern die Möglichkeit die KJS kennenzulernen und mitzugestalten.



72 Stunden ohne Kompromiss – Wir mischen mit!

Zum 10. Mal fand heuer „72 Stunden ohne Kompromiss“ – Österreichs größte Jugendsozialaktion statt. Wie auch schon in den Jahren davor wurde in diesen 72 Stunden Österreich an ganz vielen Orten wieder mit Nächstenliebe erfüllt, und viele tolle Projekte machten spürbar, dass trotz Corona Solidarität ein ganz wichtiger Wert bei jungen Menschen ist.

Du möchtest auch in Zukunft über unsere Aktivitäten am Laufenden sein? Melde dich für unseren Newsletter an: newsletter.kjwien.at



Pilgern ist Beten mit den Füßen

3.500 Frauen waren am 16. Oktober erstmals österreichweit gemeinsam unterwegs. Zum Motto „Zeit zu leben“ führten ehrenamtliche kfb-Frauen aus allen drei Vikariaten der Erzdiözese Wien an diesem Tag 17 Routen mit insg. 500 Frauen. Bunt gemischt auf unterschiedlichen Wegen wurde kfb Frauenspiritualität erlebbar. Infos und Eindrücke: www.frauenpilgertag.at/noe



Männerwallfahrt nach Klosterneuburg

Willibald Steiner hat 40 Jahre die KMB als Geistlicher Assistent begleitet. „KMB – Katholiken mit Bewegung sein!“, dazu rief er am 7.11. bei der traditionsreichen Diözesan-Männerwallfahrt nach Klosterneuburg zum Grab des Hl. Leopold die hunderten Männer aus dem Wein- und Industrieviertel sowie der Stadt Wien und die versammelten Frauen und Politiker*innen auf.



„Was ich wirklich wirklich will?“

Im September standen in der Workshopreihe „Berufs- und Lebensnavigation“ die Berufs- und Lebensziele der Teilnehmenden im Mittelpunkt. Mit Achtsamkeit und Humor unterstützten die Teilnehmenden einander dabei, ihr Leben nach eigenen Wünschen zu gestalten. Der gewonnene Perspektivenwechsel machte sichtbar, welche Fähigkeiten bzw. Möglichkeiten vorhanden sind. Geleitet wurde dieser Prozess von der Psychotherapeutin Katja Vlcek. Weitere Durchgänge sind in Planung.



AUS DEN KA-GLIEDERUNGEN

Die KHJ Wien bei „Religions for Equality“

Das Engagement für Akzeptanz und Gleichberechtigung ist ein Kernthema der KHJ Wien. Seit 2019 ist die KHJ bei der interreligiösen Gruppe „Religions for Equality“ aktiv. Die Freude war groß, als wir am 19. Juni 2021 wieder für Präsenz der Katholischen Kirche bei der Regenbogenparade sorgen durften. Die spannenden Begegnungen und interessanten Gespräche mit anderen Teilnehmenden waren dabei eine große Bereicherung.



Naturwissenschaftlerin ist neue Vorsitzende des KAV-Wien

Ille C. Gebeshuber, Professorin für Physik an der TU-Wien, überzeugte die Diözesanversammlung mit ihrem Plädoyer für Forschung und Wissenschaft, dem Staunen wieder mehr Raum zu geben. Mit diesem Ansatz versucht sie dem Dialog zwischen Religion und Wissenschaft einen neuen Impuls zu geben und so einen Anschluss an ein schöpfungssensibles Christentum zu finden. Die Steirerin gab bereits zahlreiche Interviews in Printmedien, Rundfunk und Fernsehen.



Hurra – endlich wieder Sport!

Die Freude war nicht nur bei unseren Sportgruppen und Vereinen groß, als Anfang Mai 2021 nach fast drei Monaten der Corona bedingt lahm gelegte Sportbetrieb wiederaufgenommen werden konnte. Endlich wieder weitgehend unbekümmert Gemeinschaft mit seinem liebsten Hobby – dem Sport – erleben dürfen. Welche Befreiung! Doch es sollte leider nicht bei dieser Unterbrechung bleiben!



20 Jahre Welthaus Wien

Was bedeutet die „Option für die Armen“ angesichts der Klimakrise und zunehmender globaler Ungleichheiten? Wie können sich Pfarren vernetzt mit der Zivilgesellschaft engagieren? Diesen Fragen ging das Symposium anlässlich 50 Jahren Befreiungstheologie nach. Mit einem Rückblick auf die Bildungsarbeit von Welthaus Wien seit 2001, sowie Interviews mit FairWandler*innen wurde anschließend mit vielen Welthaus-Freund*innen gefeiert. www.welthaus.at/wien



Schienenwallfahrt

„Miteinander möglichst klimafreundlich unterwegs sein“, das ist das Ziel der Schienenwallfahrt des Umweltbüros in der Schöpfungszeit. Rund 80 Personen aus der gesamten Erzdiözese nahmen heuer daran teil und machten sich zu Fuß und per Bahn gemeinsam mit Caritaspräsident Michael Landau auf zum Ziel nach Maria Anzbach. Der Termin für die nächste Schienenwallfahrt steht auch schon fest: Samstag, 17.9.2022.





FairWandeln-Klimakonferenzen gestartet!

www.fairwandeln.at/klimakonferenzen • Weil Klimaschutz uns alle angeht, haben wir ein Modell für Pfarren entwickelt, bei dem sich Interessierte im Pfarrgebiet vernetzen und gemeinsam Projekte starten können. Auch Kinder und Jugendliche können in eigenen Workshops ihre Ideen und Forderungen einbringen. Von der Pilotkonferenz in der Familienkirche Schmuckerau gibt es Kurzvideos auf Youtube und Sozialwort-TV.



Hands On

www.hands-on.wien • Hands on Mentoring war 2021 äußerst erfolgreich, es konnten bis zu 85 Jugendliche in eine Lehrstelle oder einen Job vermittelt werden. Hier zwei Beispiele, die vom ORF & Puls 4 gefilmt wurden: Mentee Christoph wurde von seinem Mentor Albin erfolgreich in eine Festanstellung als Chemielaborant vermittelt. Mentee Manar begann im September ihre Lehre als Einzelhandelskauffrau bei der ÖBB.



AKTIONSAHR 130 Jahre Katholische Soziallehre
Perspektiven für eine lebenswerte Welt



130 Jahre Kath. Soziallehre

RERUM NOVARUM setzte 1891 einen Meilenstein in der Diskussion um die soziale Frage. Im Jubiläumsjahr „130 Jahre RERUM NOVARUM“, der Sozialzyklika von Papst Leo XIII., stellte sich die Katholische Aktion den aktuellen Themen, in denen wirtschaftliche, soziale, politische und geistig-kulturelle Umbrüche bemerkbar sind.

In der online Reihe SOZIALLEHRE AM PUNKT wurde entlang der Soziallehreprinzipien, die für Christ*innen als Kompass für das Handeln in Gesellschaft, Wirtschaft und Politik gelten, mit Expert*innen diskutiert und nach menschen- und sachgerechten Lösungen für unser Zusammenleben gesucht.

Die 6 Beiträge zu je 60min können hier abgerufen werden: www.youtube.com/BildungszentrumSB



Allianz für den freien Sonntag Österreich – Neue Koordination arbeitet wieder

www.freiersonntag.at • Seit Oktober 2021 ist die KA Wien neuer Rechtsträger der Allianz für den freien Sonntag Österreich. Nicht nur der Standort, Stephansplatz 6, sondern auch die Koordination ist neu. Maria Etl arbeitet nun 20 Std/Wo. für die Allianz. freiersonntag.at



Umwelt- und sozialpolitische Schwerpunkte

- „**Religions for Future**“: Aktionen gegen die geplante Lobau-Autobahn, die Wiener „Stadtstraße“ und die Ostumfahrung Wr. Neustadt. · In der Langen Nacht der Kirchen thematisierten wir u.a. **Jugendarbeitslosigkeit**, Grundsicherung (Debatte um **Mindestsicherung** in NÖ), „**Mehr für Care!** Für eine Wirtschaft, die für alle sorgt“ und machten mit dem „Walk of shame“ auf verschiedene **Benachteiligungen von Frauen in der Gesellschaft** aufmerksam.
- **Weinviertelakademie** (zum Thema „Demokratie“), **Industrieviertel-Akademie** („Wie uns die Pandemie 2020 verändert hat“) · Stellungnahmen zum vatikanischen Nein zur Segnung homosexueller Paare. („**Segen für alle**“) · Einsatz für eine **menschliche Asylpolitik** (Ökumenisches Gebet „Sonntagsbegegnung“ und Aktionen zu „Wir haben Platz“, ...)

GLIEDERUNGEN DER KATHOLISCHEN AKTION DER ERZDIÖZESE WIEN:

Kath. Jungschar, Kath. Jugend, Kath. Hochschuljugend, Kath. Frauenbewegung, Kath. Männerbewegung, Forum Zeit und Glaube – Kath. AkademikerInnenverband im Otto-Mauer-Zentrum, Kath. ArbeitnehmerInnenbewegung, Diözesansportgemeinschaft, Umweltbüro, Welthaus